
Отметили заслуги
Указом Президента РФ отмечены заслуги медицинских 

работников Алтайского края.
Медалью Луки Крымского награждены доцент АГМУ 

Алексей Андриенко, главный врач санатория «Россия» 
(г. Белокуриха) Ирина Медведева и врач-терапевт участковый 
городской поликлиники № 9 (г. Барнаул) Ольга Сулиз.

Почетного звания «Заслуженный врач Российской Фе-
дерации» удостоены зав. отделением родильного дома № 2 
(г. Барнаул) Иван Аришин, врач-невролог Алтайского краевого 
клинического центра охраны материнства и детства Галина 
Голованова, зав. отделением Диагностического центра Алтай-
ского края Татьяна Гонопольская, зав. отделением Алтайского 
краевого госпиталя для ветеранов войн Татьяна Крячкова.

Губернатор Алтайского края Виктор Томенко направит в 
адрес награжденных поздравительные телеграммы.

Татьяна ПЕРВОВА 

Без помощи не справимся
Для безопасности населения во время паводков в Алтай-

ском крае необходимы строительство берегоукреплений 
и ремонт дамб на 12 участках рек. На реализацию этого 
проекта потребуется около 2,3 миллиарда рублей.

Об этом губернатор Виктор Томенко рассказал на Петер-
бургском международном экономическом форуме. По его 
словам, без привлечения федеральных средств регион не 
справится с этими проблемами. Причем решения приняты 
и рассчитана стоимость лишь по 12 проблемным и опасным 
участкам, а всего в регионе таких 27.

В качестве примера глава региона назвал расчистку русла 
реки Сентелек за 23 миллиона рублей, регуляцию русла рек 
Поперечной и Каменки за 98 миллионов рублей. «По трем объ-
ектам инженерной защиты от наводнений в селах Быстрый 
Исток, Талица и городе Рубцовске материалы на общую сумму 
более 840 миллионов рублей находятся на рассмотрении 
в Росводресурсах для включения их в финансирование из 
федерального бюджета», – цитирует ТАСС Виктора Томенко.

В текущем году идут работы по строительству дамбы 
в селе Краснощёково. Для защиты от паводка 1,3 тысячи 
человек регион получил 540 миллионов рублей.

Никита ИВАНОВ

На этот раз не замёрзнут?
В Яровом готовятся к отопительному сезону. В связи с 

этим краевые и городские власти, а также руководство 
местной ТЭЦ и правоохранительные органы обсудили 
предстоящий рекордный объем работ.

Планируется замена оборудования, закупка топлива, 
ремонт теплоэлектростанции. Правительство Алтайского 
края выделит на реализацию этих целей порядка полутора 
миллиардов рублей.

Кроме этого, по словам замглавы Ярового Владимира Ти-
тиевского, рабочим предстоит обновить 2 километра сетей. 
Работы на тепловой станции завершатся до конца лета, про-
информировал министр промышленности и энергетики 
Алтайского края Вячеслав Химочка. Он также добавил, что 
недавно прошла часть торгов по закупке угля.

Дмитрий СЕРДОВ
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Восхождение на Олимп
Ежегодно 23 июня во 
всем мире отмечается 
Международный олим-
пийский день.

Исторической предпосыл-
кой для выбора даты праздника послужил со-
стоявшийся в июне 1894 года в Париже Между-
народный атлетический конгресс, в котором 
участвовали представители 12 стран. 23 июня 
свой доклад представил энтузиаст возрожде-
ния олимпийского движения барон Пьер де 
Кубертен. В нем он познакомил собравшихся 
с разработанными им организационными ос-
новами Олимпийских игр.

Именно эта памятная дата и была выбрана 
для празднования Международного олимпий-
ского дня.

  �АЛЕНДАР� �АП� .

  ГЛАВНОЕ .

269    
  А  
    
   

Всего в планах поменять 116 подъемников в 

36 зданиях. Для этого будут использовать про-
дукцию отечественных и белорусских произ-
водителей. Работы по замене лифтов пройдут в 
рамках капитального ремонта 2022 года.
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Ветер юго-западный, 6-11 м/с, порывы 
до 15-20 м/с. Кратковременные дожди, 

грозы, возможен град. 
Утром по востоку туман.

+12о +17о
ночь

+27о +32о
день

+28о +33о +28о +30о

+27о +32о
день +13о +18о

ночь

Ветер западный, 4-9 м/с, порывы 
ночью до 16 м/с, днем до 14 м/с. 
Переменная облачность. 
Преимущественно без осадков.

  ПРОГНОЗ .

Ветер северо-западный, ночью 
4-9 м/с, порывы до 14 м/с, днем 
7-12 м/с, по северу порывы 
до 16 м/с. Ночью кратковремен-
ные дожди, грозы, днем преиму-
щественно без осадков.

23 июня

24 июня

+

+

Новые мощности
  ПОДРОБНОСТИ .

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

в Барнаулев крае сегодня

«Всё зовёт меня его голос, 
всё звучит во мне его песня»

В Бийске построят элеватор 
стоимостью около 5 млрд 
рублей.

Этот вопрос губернатор Виктор Томен-
ко обсудил с генеральным директором 
холдинга «Новый сухопутный зерновой 
коридор» Сергеем Пушкиным на Петер-
бургском международном экономическом 
форуме. Компания планирует построить 
сеть элеваторов в семи регионах. Бийский 
будет первым.

Его проектирование уже началось. Ли-
нейный элеватор для зерновых, зернобобо-
вых и масличных культур будет включать 
в себя 20 силосов вместимостью 7,5 тыс. 
тонн и 10 силосов вместимостью 5 тыс. 
тонн каждый, 5 зерносушилок мощностью 
50 тонн в час, лабораторию, устройства 
приема и отгрузки с железнодорожного 
и автотранспорта.

– За Уралом собирают 22–25 млн тонн 
зерна суммарно. Мечтаем, что будет соби-
раться 60–80 млн тонн в перспективе. Это 

зерно надо куда-то вывозить. Мы произ-
водителям предлагаем три экспортных 
маршрута, один из которых – через Казах-
стан. Для этого мы строим сеть элевато-
ров в семи регионах, – сказал Пушкин, 
которого цитирует информационное 
агентство ТАСС.

Ежегодный оборот должен составить 
более 500 тыс. тонн. Все хранимое зерно 
оттуда будут отправлять на Забайкаль-
ский зерновой терминал для дальнейшего 
экспорта в Китай. Единовременная от-
правка сырья с элеватора составит около 
5 тыс. тонн.

Для реализации масштабного проек-
та уже подобраны земельные участки и 
изучены возможности подключения к 
инфраструктуре.

– Если говорить о продовольствии и 
сельскохозяйственном сырье, то примерно 
80% мы вывозим за пределы края еже-
годно. По итогам прошлого года отмечен 
рост объемов экспорта, пока динамика 
сохраняется. Основные наши покупатели 
– Азия, Казахстан, Узбекистан, Киргизия, 
– отметил Виктор Томенко.

ООО «Новый сухопутный зерновой ко-
ридор» – резидент территории опережа-
ющего развития «Забайкалье». Компания 
реализует на территории Сибири, Урала 
и Дальнего Востока проект по созданию 
и развитию инфраструктуры экспорта 
зерновых и масличных культур в Ки-
тай и страны Средней Азии. Ключевым 
проектом компании является Забайкаль-
ский зерновой терминал перевалочной 
мощностью 8 млн тонн в год. Его ввод в 
эксплуатацию запланирован на конец 
текущего года.

Подготовил Вадим КУЛЕШОВ

Памятные мероприятия, приу-
роченные к очередной годовщи-
не начала Великой Отечествен-
ной войны, пройдут сегодня во 
всех городах и районах края.

В этот день внуки и правнуки побе-
дителей несут цветы на мемориальные 
комплексы. Чтобы вспомнить героев, 
почтить их память, сказать слова бла-
годарности и преклонить голову перед 
великим подвигом советского солдата…

По сложившейся традиции в Барнауле 
состоится возложение цветов к Мемориа-
лу Славы. Какая бы ни была погода, поч-
тить память погибших придут тысячи 
благодарных потомков, руководители 
региона и города, ветераны войны, тру-
женики тыла, военнослужащие, волон-
теры и представители общественных 
организаций.

Война коснулась всех и каждого. Более 
полумиллиона жителей Алтайского края 
ушли на фронт защищать свою землю, 
свои семьи, более половины из них не 
вернулись домой. Кто-то воевал на пере-
довой, кто-то совершал трудовые подвиги 
в тылу. Наравне со взрослыми день и 
ночь работали дети. Все для фронта, все 
для победы!

Каждый пятый танк Т-34 был оснащен 
дизельным двигателем, выпущенным на 
барнаульском заводе «Трансмаш»; каж-
дый второй боевой патрон изготовлен 
в Барнауле. Алтайский вагонострои-
тельный завод выдал почти миллиард 
122-миллиметровых артиллерийских 
снарядов. Каждая вторая гимнастерка 
бойцов Красной армии была сшита из 
ткани, произведенной на Барнаульском 
меланжевом комбинате. Предприятия 
Бийска отправили на фронт более 7,5 мил-
лиона противотанковых гранат и около 
2,3 миллиона зажигательных авиабомб.

…Вчера, 21 июня, жители Алтайского 
края присоединились к Всероссийской 
патриотической акции «Свеча памяти». 
Центральное мероприятие прошло 
в Барнауле на Мемориале Славы. В 23 
часа собравшиеся зажгли свечи памяти в 
знак того, что подвиг ветеранов не забыт. 
Светлая память погибшим на фронте и 
всем, кто ковал победу в тылу!

Вадим КУЛЕШОВ
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ДЕЛОВАЯ СРЕДА

Дефицит угля возник из-за того, что на него 
резко вырос спрос. Когда цена на газ увели-
чилась, все перешли с экологически чисто-
го топлива на более дешевое.

«Молодежь получает образование 
и ищет работу в городе, в клиниках 
и лабораториях. Вернуться  
в деревню, чтобы, говоря образно,  
в навозе ковыряться, они не хотят».

Идет разгрузка угля. Предприятия делают запасы сразу на три месяца. Татьяна Краснопёрова.

Владелец ветеринар-
ной аптеки Елена Зуб-
кова уже несколько 
лет помогает своим 
землякам лечить их 
скот и домашних жи-
вотных.

По словам предпринима-
тельницы, работает она в ре-
жиме 6/1, то есть определив 
для себя один выходной в не-
делю. Но и в этот день из-за 
загруженности отдохнуть 
полноценно у Зубковой не 
получается.

Без помощницы
– В трехлетнем возрасте 

мне подарили книжку про 
Айболита, – вспоминает Еле-
на. – Сначала я просила сестер 
почитать мне ее. Затем научи-
лась читать сама. И зачиты-
валась этой книгой. Сказала: 
«Вырасту – буду Айболитом».

Так в итоге, хотя и не сра-
зу, и получилось, правда, 
с небольшой поправкой. В от-
личие от книжного доктора 
Айболита, у которого имелись 
помощники – Кика, Крокодил, 
Карудо и Чичи, у предприни-
мателя Зубковой помощников 
нет. В аптеке она трудится 
одна, да ее муж Александр 
выступает при необходимо-
сти в качестве грузчика.

– Я бы с удовольствием взя-
ла к себе на работу нужного 
специалиста, но не получает-
ся, – сетует она. – Молодежь 
получает образование и ищет 
работу в городе, в клиниках 
и лабораториях. Вернуться 
в деревню, чтобы, говоря об-
разно, в навозе ковыряться, 
они не хотят. Договаривалась 

я о работе с одной девушкой, 
и она согласилась, но потом 
и она нашла себе место в Бар-
науле. Другое время. Я, будучи 
городским ребенком, получив 
образование, стала работать 
в деревне. Мне это понрави-
лось – и сегодня нравится.

Но с опытом
Помощника нет, и потому 

выручает опыт. И тот, что был 
получен в ходе предприни-
мательской деятельности, 
и предыдущий, когда Елена 
после окончания Павловского 
сельскохозяйственного техни-

кума трудилась ветеринарным 
техником в одном из совхозов 
Кытмановского района, а по-
том пошла работать в ветери-
нарную аптеку в райцентре 
продавцом-консультантом.

– Прежде чем открыть свое 
дело, я два с половиной года 
проработала у другого пред-
принимателя в ветаптеке,  
поняла, что мне это нравит-
ся, что смогу быть предпри-
нимателем, – говорит Елена 
Зубкова. – То есть это решение 
мной было принято не впо-
пыхах, все было спланирова-
но и продумано, и, конечно,  
я подготовилась к этому.

Занявшись своим делом, 
Елена в этом никогда не ра-
зочаровывалась. Ни в период 
пандемии, ни затем, когда рез-
ко повысились цены и люди 
стали в первую очередь ду-
мать о том, как накормить де-
тей, а уж потом – как кормить 
и лечить своих животных. Се-
годня, как говорит предпри-
ниматель, если животное ногу 
вывернуло, дешевле бывает 
его заколоть и на мясо сдать, 
чем лечить.

Арендуя поначалу здание 
для работы, в дальнейшем 
приобрела его в собствен-
ность, расширились и по-
мещение, и ассортимент 
товаров.

Сегодня в ветеринарной ап-
теке Зубковой можно приобре-

сти как рыбок и хомячков, так 
и, разумеется, лекарственные 
препараты и средства по уходу 
за животными,  корм для них, 
разнообразную амуницию – 
ошейники, шлеи, уздечки  
и еще много полезных товаров.

Несмотря на достаточно 
трудные времена, селяне 
и сегодня не выбрасывают на 
улицу своих собак и кошек. 
И из любви к ним, и потому, 
что те в селе не являются 
игрушками своих хозяев, 
а зарабатывают себе на жизнь 
сами. Кошка гоняет мышей, 
не давая им по-хозяйски обо-
сноваться в доме, собака этот 

дом охраняет. Потому хозяе-
ва этих животных заботятся 
и о корме для них, и о лече-
нии, если потребуется.

Выручают цыплята
Приобретают кытмановцы 

и декоративных животных, 
но нечасто. Сегодня наполня-
емость кассы ветеринарной 
аптеки Зубковой во многом 
зависит от цыплят.

Нет, в ветеринарной аптеке 
их не продают, это делается 
в другом месте. Зато у Зубко-
вой селяне могут приобрести 
и сегодня активно приобре-
тают все, что нужно для здо-
ровья и роста этих цыплят. 
Это кормушки, поилки, под-
кормки и витаминные добав-

ки, а в случае заболевания – 
нужные маленькой еще птице 
капли и медикаменты.

Понятно, что такой спрос 
является временным и в даль-
нейшем приток покупателей, 
вероятно, вновь снизится все 
из-за той же низкой покупа-
тельной способности. Однако, 
как отмечает Елена Зубкова, 
она по жизни минималист 
и вполне довольствуется тем, 
что дает ей ее дело. А к тому 
же она его просто любит 
и потому отказываться от  
своей деятельности не соби-
рается.

Константин СОМОВ

  МАЛЫЙ БИЗНЕС .

  ПАНОРАМА .
Ресурсы и запросы

По мнению главы Счётной палаты Алексея Кудри-
на, Правительству РФ потребуется еще два-три меся-
ца, чтобы сформулировать среднесрочные правила 
и стратегии новой экономики. Принимаемые опера-
тивные меры поддержки он считает адекватными.

«На следующем шаге от мер быстрого реагирования 
нужно переходить к мерам среднесрочного реагирова-
ния как минимум на три года», – подчеркнул Кудрин, 
отметив при этом, что ресурсов не так много, как хо-
телось бы, а запросов у бизнеса много.

Приглашают  
на форум

Предпринимателей Алтайского края приглашают 
принять участие в форуме «Импортозамещение».

Организатором мероприятия являются Краснояр-
ский краевой центр развития бизнеса и микрокре-
дитная компания (центр «Мой бизнес»). Форум будет 
проходить с 29 июня по 2 июля в Красноярске. В его 
программе запланирована работа площадок для пере-
говоров в формате В2В, а также сессия «Вопрос – ответ» 
с представителями РЭЦ (Российский экспортный центр) 
по взаимодействию с Китаем, Казахстаном, Индией, 
Узбекистаном, Таджикистаном, Ираном, ОАЭ, Азер-
байджаном, Турцией.

Регистрация для участия в форуме производится 
по ссылке: https://форум-импортозамещения.рф. До-
полнительную информацию о мероприятиях форума 
можно получить по телефону: 8-800-234-0124 или по 
электронной почте: vopros@mb24.ru.

Китайское вернее
Оптоволоконный лазер TL300-12 для резки метал-

лических профилей и труб запущен в работу на про-
изводственной площадке компании «Алтай-Тент» 
в Барнауле.

Изготовитель оборудования – китайская компания 
HSG Laser Co., Ltd. Лазер используют для резки метал-
лических труб, которые затем становятся основой кар-
касно-тентовых ангаров. Стоимость станка превысила 
40 миллионов рублей.

«Мы выбрали лазер HSG из-за превосходного соот-
ношения между ценой и качеством. Западные аналоги 
стоят в два и более раз дороже. Некоторые наши коллеги 
приобрели подобное оборудование в Европе и сегод-
ня не могут на нем работать. Их просто отключили 
от программного обеспечения», – сообщил директор 
компании «Алтай-Тент» Вадим Белов.

Подготовил Константин СОМОВ, 
фото: «Алтай-Тент»

Патент и маркировка
«Слышал, что предпринимате-

лям, работающим по патентной 
системе налогообложения, нельзя 
торговать маркированными това-

рами. Верно ли это?
Г. Иванов, г. Бийск».

Согласно разъяснениям Минфина, это 
не совсем так. В 2020 году вступили в силу 
поправки в Налоговый кодекс (Федераль-
ный закон от 29.09.2019 № 325-ФЗ). Они за-
прещают применять патентную систему 
налогообложения тем, кто продает лекар-
ства, обувь и одежду из натурального меха. 
Такие предприниматели должны работать 
на упрощенной или общей системе нало-
гообложения.

Предприниматели, которые продают одежду 
не из натурального меха, туалетную воду, 
шины, автопокрышки и другие маркирован-
ные товары, по-прежнему могут работать на 
патенте. Для них нет ограничений по выбору 
системы налогообложения.

Налоговый кодекс выводит из понятия роз-
ничной торговли только эти три категории 
маркированных товаров: лекарства, шубы 
и обувь. Для любых других маркированных 
товаров в законах нет специальных ограни-
чений и уточнений, а значит, можно работать 
на патенте.

Есть возможность совмещать два налоговых 
режима, например патент и упрощенку, если в 
магазине есть разные категории товаров.

Подготовил Виктор ХМЕЛЁВ

В этом году предприятия, 
занимающиеся поставкой 
угля, запасаются твердым 
топливом сразу на три ме-
сяца вперед. О том, почему 
это происходит, рассказа-
ла предпринимательница 
из Третьяковского района 
Татьяна Краснопёрова.

Дефицит?
Более 10 лет бизнес-леди занима-

ется поставкой угля на соцобъекты 
и населению. Предприятие снабжает 
твердым топливом не только Третья-
ковский, но и Змеиногорский, Чарыш-
ский и частично Локтевский районы.

С логистикой району повезло: 
у предприятия целых два железно-
дорожных подъездных пути в двух 
разных населенных пунктах. Один 
из них в собственности предприни-
мательницы, второй она арендует 
у администрации района. Мы побы-
вали на одной из точек, там как раз 
шла загрузка очередного грузовика.

– В прошлом году в июне мы работа-
ли вполсилы. А в этом году вздохнуть 
некогда. Делаем запасы сразу на август, 
сентябрь и октябрь. Работаем в кругло-
суточном режиме. Вагоны идут боль-
шими партиями. Уже объявили тендер 
на поставку муниципального угля для 
резерва Третьяковского района. Надо 
успеть до августа максимально под-

готовиться к зиме. Сейчас бессмыс-
ленно давать какие-то прогнозы на 
будущее, гадать,  что будет с ценой 
дальше. Нас уже предупредили, что 
в августе ожидаются перебои с углем. 
Казахстан осенью начнет обеспечивать 
топливом свои ТЭЦ и население, поэ-
тому с вагонами будет туго, – пояснила 
Татьяна Краснопёрова.

На местном предприятии занято 
7 человек. Чтобы успеть заготовить 
необходимый запас угля, в сезон 
пришлось нанимать дополнитель-
ные силы. По словам предпринима-
тельницы, работать идут в основном 
пенсионеры и предпенсионеры, а 
молодежь заниматься физическим 
трудом соглашается неохотно.

Цены – вверх
Поставки угля, по свидетельству 

Татьяны Краснопёровой, на предпри-
ятие идут из Кузбасса и Казахстана.

Цены на сегодняшний день сохра-
няются высокие, поэтому доходы 
предприятия снизились, а затраты 
существенно выросли. Повышать 
цены, чтобы покрыть свои затраты, 
не дают тарифы, установленные госу-
дарством на уголь как на социальный 
продукт. По той же причине предпри-
ятию пришлось отказаться от закупки 
некоторых сортов угля – слишком 
дорогим оказался.

– Население пострадает, особенно 
у кого печи с самозагрузкой, там ну-
жен определенный сорт угля. Если 

бы топливо доставляли по россий-
ской железной дороге, меньше бы 
проблем было, да и кузбасский уголь 
был бы дешевле. В прошлом году де-
фицит угля возник осенью, населе-
ние пострадало, а мы недополучили 
вагоны из Казахстана. В результате 
на кузбасский уголь значительно 
выросла цена. Выручил резервный 
уголь, предоставленный админи-

страцией края. В прошлом году поло-
вину потребляемого топлива район 
получил из регионального запаса, – 
рассказала предпринимательница.

Из-за резко возросших цен не все 
муниципалитеты смогли рассчитать-
ся с предприятием. С прошлого года 
администрация Третьяковского рай-
она задолжала 4 млн 400 тыс. рублей. 
Рассчитываться им пока нечем. А вот 
школы, больницы и детские сады 
после того, как им выплатили ком-
пенсации за уголь, долги закрыли.

По словам Татьяны Краснопёро-
вой, резкий взлет цен на уголь был 
спровоцирован большим спросом на 
него за рубежом.

– В прошлом году цены на экспорт 
перебивали наши рынки. Установ-

ленная у нас предельная цена на 
уголь не давала нам возможности 
конкурировать с китайцами, поэ-
тому уголь шел за границу. Напри-
мер, цена за эксплуатацию вагона 
под Новый год была 40 долларов, 
китайцы давали еще сверху, и уголь 
уходил к ним.

В результате дорогой кузбасский 
уголь стали замещать казахстанским, 

более дешевым, – говорит предпри-
нимательница.

В крае есть и свое месторождение 
угля, но возить его из Бийского района 
невыгодно.

– Мунайское месторождение угля 
для нас не выход из ситуации. Бурый 
уголь – низкокалорийный и высоко-
зольный, поэтому для частников его 
брать невыгодно. Для социалки еще 
куда ни шло – там печи другие. И то 
без поддува он там гореть не будет, 
нужно затратить много электроэнер-
гии, чтобы его сжечь. А цена на него 
из-за доставки получается ничуть не 
ниже, чем на кузбасский.

Как отметила Татьяна Краснопё-
рова, дефицит угля возник еще и из-
за того, что некоторые потребители 

перешли с экологичного топлива 
на уголь из-за высокой цены на газ.

По ее словам, года через три си-
туация на рынке угля должна ста-
билизироваться. Цены на топливо 
продолжают расти,  если уголь будет 
равен в цене газу, то многие вернутся 
на экологически чистое топливо.

Так как рентабельность продажи 
угля снизилась, предпринимательни-
ца подстраховалась, стала развивать 
гостиничный бизнес.

– У нас в Змеиногорске есть гостини-
ца на 120 койко-мест. Мы сотрудничаем 
с шахтой предприятия «Сибирь-Поли-
металлы». Шахта – объект закрытый, 
и там сейчас идет большая стройка. 
А подрядчиков и субподрядчиков стро-
ительной организации где-то нужно 
селить, поэтому нам и предложили 
построить гостиницу. В кризис всегда 
так: какая-то отрасль снижает показате-
ли, а какая-то, наоборот, стремительно 
развивается, – отметила бизнес-леди.

В общем-то, все правильно сдела-
ла, нельзя яйца складывать в одну 
корзину. Прародители маркетинга 
учат развивать сразу несколько на-
правлений бизнеса, чтобы не остаться 
у разбитого корыта.

А что касается дороговизны 
на уголь, то социально незащищен-
ным слоям населения обещали ком-
пенсацию. Остальным, видимо, нужно 
затянуть пояса и начинать копить на 
уголь – и на дрова, кстати, тоже. Цены 
не стоят на месте.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА

  ПРИОРИТЕТЫ .

  «АП»–ИНФО .

Время заготавливать уголь

Айболит из Кытманово
  ЯЗЫКОМ ЦИФР .

Жилищное строительство в Алтайском крае *
(январь – май 2022 г.)

НаселениеОрганизации – 
застройщики

Построено квартирПостроено квартир

Введено  Введено  
общей площади жильяобщей площади жилья

Городские  
поселения

Сельская  
местность

Структура ввода жилья

Ввод жилья по типу местности

51,5 %

55085508      ед.ед.

422,4422,4      
    тыс. мтыс. м22

284,2284,2    
тыс. мтыс. м 22

138,2138,2    
 тыс. м тыс. м 22

120,4 120,4 %% 140,3 140,3 %%

48,5 %

В % к январю – маю 2021 г. 126,2 %

    в том числе населением:

построено квартир 1439 ед.

введено  
общей площади жилья

205,1  
тыс. м2

в % к январю – маю  
2021 г.

134,6 %

* С учетом жилых домов, построеных на земельных участках, предназначеных для ведения 
гражданами садоводства.
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Елена Зубкова.

БАРНАУЛБАРНАУЛ

БАРНАУЛБАРНАУЛ

https://xn----8sbpahfezccnceanlg0blr5jzf.xn--p1ai/
https://www.consultant.ru/document/cons_doc_LAW_334304/
https://www.consultant.ru/document/cons_doc_LAW_334304/
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Извещение о согласовании 
проекта межевания земельного участка

Кадастровым инженером Романцовым Евгением Анатольеви-
чем, 659610, Алтайский край, Смоленский район, п. Кировский, 
ул. Солнечная, д. 5-1, romanzob@mail.ru, тел. 8-960-944-0643, в от-
ношении земельного участка с кадастровым № 22:41:020301:832, 
расположенного: Алтайский край, Смоленский район, 6 км се-
вернее здания администрации Ануйского сельсовета, выполняют-
ся кадастровые работы в связи с образованием земельного участка 
путем выдела в счет долей в праве общей долевой собственности 
на земельный участок из земельного участка с кадастровым номе-
ром 22:41:020301:832.

Заказчиками кадастровых работ являются: Бузенков Владимир 
Ильич, Тырышкина Надежда Егоровна, Лутов Евгений Михайло-
вич, Пирожков Александр Михайлович, Осипова Александра Ва-
сильевна, Кирова Екатерина Петровна, Колерт Наталья Петровна, 
директор ООО «Житница» Макеев Виктор Гаврилович.

Ознакомиться с проектом межевания земельного участка и пред-
ставить возражения можно в течение 30 дней с момента публика-
ции по адресу: 659600, Алтайский край, Смоленский район, с. Смо-
ленское, ул. Соболева, д. 11.

Извещение о согласовании проекта межевания
Заказчик кадастровых работ: Алексенко Светлана Амосовна, адрес: 

Алтайский край, Целинный район, с. Шалап, ул. Чкалова, д. 32/2.
Кадастровый инженер Шостак Алексей Сергеевич, квалифика-

ционный аттестат № 22-11-162, почтовый адрес: 656019, Алтайский 
край, г. Барнаул, ул. Эмилии Алексеевой, д. 63, кв. 65, e-mail: alex.
kadastr@mail.ru, тел. 8-960-953-0862.

Кадастровый номер и адрес (местоположение) исходного земельно-
го участка: 22:57:040301:22, Российская Федерация, Алтайский край, 
Целинный район, с. Шалап, земельный массив ТОО «Салаирское».

Ознакомиться с проектом, представить предложения о дора-
ботке и требования (возражения) по составлению проекта межева-
ния земельного участка можно по адресу: 656019, Алтайский край, 
г. Барнаул, ул. Эмилии Алексеевой, д. 63, кв. 65, в течение 30 дней 
после публикации данного извещения.

Извещение
о согласовании проекта межевания земельного участка, вы-

деляемого из земель Солонешенского сельсовета, с кадастро-
вым № 22:43:050001:50, с местоположением: с. Черемшанка, 
лог Светлый. Заказчик: Прудских С.С., 659690, с. Черемшанка, 
ул. Октябрьская, д. 63, кв. 3. Кадастровый инженер: Мерку-
лов А.И., № аттестата 22-12-57, Алтайский край, Солонешен-
ский район, с. Солонешное, ул. Красноармейская, д. 19, пом. 5, 
atisoln@altbti.ru, тел. 8 (385-94) 22-0-05. Ознакомиться с проек-
том межевания, представить обоснованные возражения мож-
но в течение 30 дней с момента опубликования извещения по 
адресу кадастрового инженера.

Извещение о согласовании 
проекта межевания земельного участка

Заказчики: Кандаурова Галина Николаевна, 659580, 
Алтайский край, Усть-Пристанский район, с. Усть-Чарышская 
Пристань, ул. Левачева, д. 27;

Темников Виктор Михайлович, 659580, Алтайский край, 
Усть-Пристанский район, с. Усть-Чарышская Пристань, 
ул. Краснооктябрьская, д. 48;

Давыдов Александр Сергеевич, 659580, Алтайский край, 
Усть-Пристанский район, с. Усть-Чарышская Пристань, 
ул. Гагарина, д. 38, кв. 7.

Кадастровый инженер – Севостьянов А.М., 659580, Алтайский 
край, Усть-Пристанский район, с. Усть-Чарышская Пристань, 
ул. Пушкина, д. 21, e-mail: sevost_aleksandr@mail.ru, тел. 8-905-082-
2340, квалификационный аттестат № 22-12-67.

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:55:0:194, 
Российская Федерация, Алтайский край, Усть-Пристанский 
район, с. Усть-Чарышская Пристань.

Местоположение: участок находится примерно в 2100 м по 
направлению на запад от ориентира – здания конторы, рас-
положенного за пределами участка. Адрес ориентира: 659580, 
Алтайский край, Усть-Пристанский район, с. Усть-Чарышская 
Пристань, ул. Ленина, д. 99.

Ознакомиться с проектом межевания земельного участка мож-
но в рабочее время в течение тридцати дней со дня опубликова-
ния настоящего извещения по адресу: Алтайский край, Усть-При-
станский район, с. Усть-Чарышская Пристань, ул. Пушкина, д. 21.

Обоснованные возражения следует направлять по адресу: 
659580, Алтайский край, Усть-Пристанский район, с. Усть-Чарыш-
ская Пристань, ул. Пушкина, д. 21, в течение тридцати дней со 
дня опубликования настоящего извещения.

Извещение о согласовании проекта межевания земельного 
участка

Кадастровым инженером Романцовым Евгением Анатольеви-
чем, 659610, Алтайский край, Смоленский район, п. Кировский, 
ул. Солнечная, д. 5-1, romanzob@mail.ru, тел. 8-960-944-0643, в от-
ношении земельного участка с кадастровым № 22:41:020301:840, 
расположенного: Алтайский край, Смоленский район, 5,4 км се-
вернее здания администрации Ануйского сельсовета,  выполняют-
ся кадастровые работы в связи с образованием земельного участка 
путем выдела в счет долей в праве общей долевой собственности 
на земельный участок из земельного участка с кадастровым номе-
ром 22:41:020301:840.

Заказчиком кадастровых работ являются: Пивоваров Влади-
мир Анатольевич, Семендяева Зинаида Петровна, Осавелюк Мария 
Тимофеевна, Чепрасов Евгений Иванович, Попова Ольга Петровна 
и директор ООО «Житница» Макеев Виктор Гаврилович.

Ознакомиться с проектом межевания земельного участка и пред-
ставить возражения можно в течение 30 дней с момента публика-
ции по адресу: 659600, Алтайский край, Смоленский район, с. Смо-
ленское, ул. Соболева, д. 11.

Извещение
Администрация Лушниковского сельсовета Тальменского района 

Алтайского края в соответствии с Федеральным законом от 24.07.2002 
№ 101-ФЗ «Об обороте земель сельскохозяйственного назначения» уве-
домляет о составлении списка невостребованных долей в праве соб-
ственности на земельный участок с кадастровым номером 22:47:090301:8
площадью 5 472 000 кв. м, расположенный на землях Лушниковско-
го сельсовета Тальменского района Алтайского края, примерно 
в 2,5 км на северо-восток от с. Лушниково Тальменского района 
Алтайского края. Категория земель – земли сельскохозяйственного 
назначения.

Список невостребованных долей (колхоза «Страна Советов»)
1. Доли, которые могут быть признаны невостребованными в силу 

пункта 1 статьи 12.1 ФЗ от 24.07.2002 № 101-ФЗ «Об обороте земель сель-
скохозяйственного назначения», а именно земельная доля, принадле-
жащая на праве собственности гражданину, который не передал эту 
земельную долю в аренду или не распорядился ею иным образом в те-
чение трех и более лет подряд, отсутствуют.

2. Доли, которые могут быть признаны невостребованными в силу 
пункта 2 статьи 12.1 ФЗ от 24.07.2002 № 101-ФЗ «Об обороте земель сель-
скохозяйственного назначения», а именно земельная доля, сведения о 
собственнике которой не содержатся в принятых до дня вступления 
в силу Федерального закона от 13 июля 2015 года № 218-ФЗ «О государ-
ственной регистрации недвижимости» решениях органов местного са-
моуправления о приватизации сельскохозяйственных угодий, либо зе-
мельная доля, собственник которой умер и отсутствуют наследники как 
по закону, так и по завещанию, или никто из наследников не имеет пра-
ва наследовать, или все наследники отстранены от наследования, или 
никто из наследников не принял наследства, или все наследники от-
казались от наследства и при этом никто из них не указал, что отказы-
вается в пользу другого наследника.

Сведения о предыдущем собственнике Размер доли

Афанасьева Светлана Васильевна 208.9 б/га

Дуроченко Вячеслав Дмитриевич 208.9 б/га

Дуроченко Светлана Прокопьевна 208.9 б/га

Жердев Владимир Александрович 208.9 б/га

Жердева Надежда Михайловна 208.9 б/га

Зидлер Юрий Анатольевич 208.9 б/га

Зидлер Валентина Андреевна 208.9 б/га

Коновальцев Евгений Анатольевич 208.9 б/га

Горбатых Валерий Леонидович 208.9 б/га

Горбатых Светлана Поликарповна 208.9 б/га

Кендюхов Олег Николаевич 208.9 б/га

Аксенова Мария Ульяновна 208.9 б/га

Беккер Яков Лоренцович 208.9 б/га

Верхозина Галина Владимировна 208.9 б/га

Воронкина Нина Михайловна 208.9 б/га

Викторова Нина Владимировна 208.9 б/га

Горланова Павла Ефимовна 208.9 б/га

Гоммершмидт Петр Александрович 208.9 б/га

Гоммершмидт Александр Александрович 208.9 б/га

Дураченков Владимир Николаевич 208.9 б/га

Дураченкова Екатерина Георгиевна 208.9 б/га

Дейслинг Виктор Альбертович 208.9 б/га

Дядищев Владимир Павлович 208.9 б/га

Дядищев Алексей Павлович 208.9 б/га

Есипова Александра Капитоновна 208.9 б/га

Иванова Александра Карповна 208.9 б/га

Кашников Анатолий Яковлевич 208.9 б/га

Калашникова Мария Михайловна 208.9 б/га

Кендюхова Елена Федоровна 208.9 б/га

Кислова Агриппина Федотовна 208.9 б/га

Копылова Ликонида Алексеевна 208.9 б/га

Кашников Сергей Иванович 208.9 б/га

Листовский Виктор Леонидович 208.9 б/га

Литвинов Анатолий Андреевич 208.9 б/га

Литвинова Антонина Мироновна 208.9 б/га

Литвинов Федор Алексеевич 208.9 б/га

Литвинова Тамара Ивановна 208.9 б/га

Малютин Федор Макарович 208.9 б/га

Новомленцев Сергей Сергеевич 208.9 б/га

Никольская Налина Ивановна 208.9 б/га

Ободов Сергей Иванович 208.9 б/га

Ободова Светлана Геннадьевна 208.9 б/га

Пахомова Мария Ивановна 208.9 б/га

Пахомов Евгений Семенович 208.9 б/га

Паршин Петр Петрович 208.9 б/га

Паршина Нина Егоровна 208.9 б/га

Секерин Иван Дмитриевич 208.9 б/га

Тутова Анна Владимировна 208.9 б/га

Тутова Прасковья Максимовна 208.9 б/га

Тутова Валентина Максимовна 208.9 б/га

Харламова Нина Дмитриевна 208.9 б/га

Шишкина Тамара Алексеевна 208.9 б/га

Чуркина Нина Дмитриевна 208.9 б/га

Чернышов Иван Ильич 208.9 б/га

Чернышова Людмила Михайловна 208.9 б/га

Пахомова Ирина Анатольевна 208.9 б/га

Зубцов Александр Александрович 208.9 б/га

Литвинов Сергей Федорович 208.9 б/га

Воронкин Иван Михайлович 208.9 б/га

Шлензин Сергей Александрович 208.9 б/га

Викторов Владимир Викторович 208.9 б/га

Богомолова Лариса Николаевна 208.9 б/га

Сидорова Наталья Владимировна 208.9 б/га

Алехина Оксана Николаевна 208.9 б/га

Городилова Татьяна Ивановна 208.9 б/га

Рахманин Владимир Петрович 208.9 б/га

Чернышов Виктор Михайлович 208.9 б/га

Иванов Сергей Александрович 208.9 б/га

Аксенова Нели Григорьевна 208.9 б/га

Заркова Лариса Алексеевна 208.9 б/га

Иванова Валентина Степановна 208.9 б/га

Хавкунова Ирина Геннадьевна 208.9 б/га

22 июля 2022 г. в 14.00 будет проведено общее собрание участни-
ков долевой собственности, на котором будет утвержден список нево-
стребованных земельных долей для обращения в суд с требованием о 
признании права муниципальной собственности на земельные доли.

Лица, считающие, что принадлежащие им земельные доли (паи) не-
обоснованно включены в список невостребованных долей, вправе пред-
ставить в письменной форме возражения против включения в список 
невостребованных земельных долей, а также заявить о своем желании 
воспользоваться правами на земельную долю в течение 3 (трех) меся-
цев со дня опубликования настоящего сообщения в администрацию 
Лушниковского сельсовета Тальменского района по адресу: 658011, Ал-
тайский край, Тальменский район, с. Лушниково, ул. Советская, д. 40, 
контактный телефон 8 (385-91) 3-57-42, или заявить об этом на общем со-
брании участников долевой собственности, которое состоится 22 июля 
2022 г. в 14 час. 00 мин. по адресу: Алтайский край, Тальменский район, 
с. Лушниково, ул. Советская, д. 43.

Коллектив управления ветеринарии Алтайского края выражает 
глубокие соболезнования Александру Петровичу Моисеенко, 
начальнику КГБУ «Управление ветеринарии по Каменскому 
и Крутихинскому районам», в связи со смертью матери

МОИСЕЕНКО
Нины Васильевны.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Присоединяйтесь к группам
  «Алтайской правды» 
 в социальных сетях. Ре
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По вопросам рекламы обращайтесь 
по телефонам: (3852) 634-616, 633-478.
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В Алтайском госуниверси-
тете чествовали талант-
ливых школьников из 17 
районов и всех городов края – 
победителей и призеров все-
российских и межвузовских 
олимпиад по общеобразо-
вательным предметам, 
а также открытой олим-
пиады АлтГУ «Покори уни-
верситет».

В торжественной церемонии под 
названием «Парад звезд» приняли 
участие порядка 300 школьников, 
а также их учителя и родители, 
руководство классического вуза 
и представители его индустриаль-
ных партнеров. Площадкой для 
награждения Алтайский госуни-
верситет стал не случайно: многие 
предметные олимпиады проходят 
на его базе, а его преподаватели яв-
ляются членами жюри, организато-
рами и кураторами научных состя-
заний. Впрочем, в вузе не скрывали, 
что рассматривают это торжество 
еще и как возможность привлечь в 
свои ряды талантливых ребят.

О���������� �������
Хотя у Екатерины Геничевой из 

Егорьевской средней школы еще 
есть время обдумать будущее об-
разование (девушка только пере-
шла в 9-й класс), она уже уверена, 
что будет поступать в АлтГУ на 
специальность «Международные 
отношения» либо «Зарубежное ре-
гионоведение»:

– Я люблю английский язык, 
историю, изучение дипломатии, 
поэтому решила, что лучше идти в 
АлтГУ. К тому же это опорный вуз, 
достаточно известный, – говорит 
школьница. – В последнее время 
смотрю, какие здесь проходные 
баллы, сколько бюджетных мест.

На олимпиаде по истории «Бу-
дущие исследователи – будущее 
науки» Екатерина получила ди-
плом 3-й степени. Говорит, изна-
чально просто хотела оценить свои 
знания: «Участвуя в олимпиадах, 
сразу понимаешь, в чем ты сильна, 
а чем еще нужно позаниматься. О 
победе тогда не думала, но в итоге 
среди восьмых классов в Алтайском 
крае я одна – призер по истории».

Если у девятиклассницы из Его-
рьевского района еще будут воз-
можности поучаствовать в других 
интеллектуальных состязаниях, то 
одиннадцатиклассник Дмитрий 
Батяйкин из Барнаула сразу рас-
сматривал это как возможность 
облегчить себе поступление в вуз. 
Он участвовал в так называемых 
перечневых олимпиадах (то есть из 
перечня, утвержденного приказом 
Министерства образования и науки 
РФ. – Прим. ред.) и пробовал свои 
силы во всероссийских. С послед-
ними не получилось, зато на Тол-
стовской олимпиаде по литературе 
и олимпиаде Уральского федераль-
ного университета «Изумруд» по 
русскому языку он стал призером 
3-й степени. И собирается подавать 
документы на журналистику.

– Если честно, в какой-то момент 
я понял, что олимпиады позволяют 
обеспечить подушку безопасности 

при сдаче экзаменов, – признается 
Дмитрий. – И получилось, что с 
этими результатами вузы Ново-
сибирска, Красноярска, Томска и 
Барнаула ждут меня вне конкурса, 
просто надо подать документы. 
К тому же олимпиады закалили 
меня перед сдачей ЕГЭ, на котором 
было гораздо легче.

«Н�� ����� 
�����»

Итак, олимпиады приносят раз-
личные льготы: от 100 баллов за 
ЕГЭ по профильному предмету до 
поступления вообще без экзаменов. 
Победители олимпиады «Покори 
университет» получают право на 
дополнительные три балла. Причем 
в АлтГУ участники «Парада звезд» 
смогут воспользоваться своими сер-
тификатами в течение четырех лет. 
А призеры перечневых олимпиад, 
ставшие студентами классического 
вуза, к тому же будут получать по-
вышенную стипендию от АлтГУ в 
размере до 30 тысяч рублей.

По словам ректора классическо-
го вуза Сергея Бочарова, через 107 
олимпиад в этом году прошли по-
рядка 5,5 тысячи школьников, а 
победителями и призерами в итоге 
стали всего 250 человек. Кроме них, 
памятные сертификаты на «Параде 
звезд» выдали финалистам как знак 
того, что у них высокие амбиции.

– В этом году чествование школь-
ников совпало со стартом прием-
ной кампании в АлтГУ, и мы очень 
рассчитываем, что ребята, которые 
сегодня получат сертификаты, при-
несут их к нам. Мы заинтересованы 
в талантливых абитуриентах, – под-
черкнул Сергей Бочаров. – Ежегод-
но в Алтайский госуниверситет 
поступают порядка 20-24 победи-
телей и призеров всероссийских 
олимпиад. Эта цифра позволяет 
нам попадать в пятерку лучших 
вузов по Сибирскому федеральному 
округу, а в Алтайском крае по этому 
показателю мы обычно лидируем.

Кстати, на церемонии рек-
тор особо отметил сотрудников 
вузовского управления по работе с 

абитуриентами и институтов, обе-
спечивших олимпиадное движение: 
«Это несколько месяцев практиче-
ски без выходных и праздников».

В олимпиадах по биологии, 
химии и географии в этом году 
участвовали 600 человек из Алтай-
ского края, призерами стали 25. 
Награждая лучших, директор Ин-
ститута географии АлтГУ Татьяна 
Байкалова поблагодарила тех, кто 
выбрал «такой сложный предмет, 
как география: междисциплинар-
ный, многопрофильный, в кото-
ром нужно знать смежные науки, 
связанные с землей, окружающей 
средой и социумом». И, разумеет-
ся, пригласила в свой институт, 
пообещав, что его преподаватели 
помогут студентам не терять инте-
реса к жизни, науке и творчеству.

Директор Института матема-
тики и информационных техно-
логий АлтГУ Евгений Журавлёв, 
награждая юных математиков, 
тоже рассказал о преимуществах 
учебы в классическом вузе по сво-
ему профилю:

– С начала учебного года мы со 
студентами создали более десяти 
стартапов, и ребята участвуют с 
ними в конкурсах Сбербанка, 
«Сириуса», ездят по всей стране. 
Кроме того, они учатся у наших ин-
дустриальных партнеров. Большая 
часть наших студентов участвует 
в оплачиваемой научной работе и 
совместно с профессорами осваи-
вает деньги по грантам, которые 
составляют несколько миллионов 
рублей. В общем, нам нужны ум-
ные, талантливые, спортивные. 
Вместе мы обязательно добьемся 
успеха!

Напомним, АлтГУ стал един-
ственным вузом Алтайского края, 
который вошел в «Приоритет 
2030». Это масштабный федераль-
ный проект по формированию 
университетов-лидеров, задача ко-
торых – не только готовить кадры 
и обеспечивать научный поиск, 
но и создавать новые технологии, 
развивать регион и бизнес. 

Любовь КАРПОВА, 
Андрей КАСПРИШИН (фото)

.ОБРАЗОВАНИЕ.

Настоящие звёзды

Поступившие в классический вуз будут получать повышенные стипендии. Ректор АлтГУ Сергей Бочаров.

Участники «Парада звезд» – победители и призеры предметных олимпиад со всего края.

Утерян аттестат об окончании Контошинской средней школы 
на имя Князевой Алёны Владимировны, выданный в 1990 году. 
Прошу считать недействительным.
Утерянный аттестат № 02205000704423, выданный МБОУ «Сере-
бропольская СОШ» Табунского района 26 июня 2017 года на имя 
Клеймуш Снежаны Александровны, считать недействительным.
Утерянный аттестат № 02218001285710, выданный средней 
общеобразовательной школой № 1 г. Барнаула в 2019 году на имя 
Сизёва Константина Денисовича, считать недействительным.
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Предприятие (60 км от г. Барнаула)

ПРИМЕТ НА РАБОТУ СЕМЬЮ ЖИВОТНОВОДОВ.ПРИМЕТ НА РАБОТУ СЕМЬЮ ЖИВОТНОВОДОВ.
  Высокая зарплата.
Жилье предоставляется. Ре
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Тел. 8-960-960-0984.

ООО «Страна» 

РЕАЛИЗУЕТ 
СЕЛЬХОЗТЕХНИКУ: 
комбайн кормоуборочный 

самоходный КСК-600 

по цене три миллиона
рублей.

Тел. 8-923-652-3406.
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18 июня в боулинг-цен-
тре Lucky bowl в ТЦ «Аре-
на» с аншлагом прошел 
командный чемпионат 
Алтайского края по боу-
лингу. 47 игроков, вклю-
чая топовых из соседних 
областей, определяли 
лучших в разных дисци-
плинах.

На разминке и квалифика-
ции мастера спорта и мечта-
ющие ими стать разрядники 
легко перекинули в общей слож-
ности железнодорожный вагон 
шаров и сбили при этом 35 ты-
сяч кеглей. Как образно выра-
зился мастер спорта Максим 
Жидких, все «продемонстри-
ровали заводские настройки».

Результаты квалификации 
оказались высокими. Сразу 
трое показали результат от 
214,7 до 219,2 среднего в ше-
сти играх.

Соревнования проходили 
в различных номинациях: 
женские, мужские, смешанные 
пары и мужские тройки.

В финале женских пар встре-
тились Наталья Бадина – Мария 
Олейникова с парой Татьяна 
Исаева – Дарья Коломенская. 

Сочетания опыта и молодости 
принесло победу первым со 
счетом 177:170.

Гвоздем программы ста-
ло выступление пары Игорь 
Исаев – Вячеслав Янинко про-
тив пары Артём Мустафин 
– Михаил Устинов. Уровень 

«страйкоцитов» в крови у Игоря 
и Вячеслава в финале повысил-
ся. Выразилось это в том, что 
ими была допущена единствен-
ная малюсенькая помарочка. 
Представьте, что вы бросаете 
на школьной баскетбольной 
площадке дальние трехочко-

вые мячи, все 12 аккуратно ло-
жатся в корзину и лишь один 
мяч перед падением вниз легко 
крутанулся в обруче. Сложно? 
А на намасленной скользкой 
дорожке боулинг-центра Исаев 
и Янинко выбивают 279 очков и 
срывают гром аплодисментов!

Ветераны алтайского боу-
линга тут же вспомнили, что 
у Артёма Мустафина случил-
ся «флешбэк» с прошлогоднего 
чемпионата, где те же обидчики 
выбили 290. «На этот раз хоть 
в финал пустили», – оправды-
вался Артём.

В смешанных парах победили 
новосибирцы Елена Зюзина и Ев-
гений Грязин, в финале взявшие 
верх над Натальей и Андреем 
Бадиными со счетом 220:195.

Лучшими в двенадцати 
мужских тройках стали Виктор 
Пшеничкин – Артём Мустафин 
– Михаил Устинов, пополнив-
шие свои коллекции победных 
кубков. В финале ребята обы-
грали тройку Юрий Носов – 
Александр Девятилов – Максим 
Жидких, у которых к финалу 
«разрядились шары».

«Куда «Оскар» выгружать?!» – 
кричали восторженные зрители.

В матче за третье место не 
очень гостеприимная тройка 
Игорь Исаев – Сергей Рудаков – 
Вячеслав Янинко обыграла ново-
сибирцев Грязина, Гадельшина 
и Кириллова со счетом 254:204.

«Высокие результаты и зре-
лищная игра стали украшением 
турнира», – пришли к общему 
мнению участники и зрители.
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СТАДИОН

«Страйкоциты» зашкаливали
  БОУЛИНГ .

  АФИША .
Зовут пляж и горы

23–26 июня Центр пляжного волейбола 
Барнаула и комплекс открытых бассейнов 
«Пляж» проведут традиционный турнир 
по пляжному волейболу памяти Сергея 
Маркова.

К участию приглашаются мужские команды. Побе-
дитель получит 150 тысяч рублей! Регистрация команд 
– 23 июня с 9.30, начало игр с 10.00. Соревнования 
пройдут по адресу: Барнаул, ул. Энтузиастов, 12в.

22–23 июня хоккеистки барнаульского «Комму-
нальщика» продолжают серию домашних игр. Оче-
редной соперник алтайской команды – «Дончанка» из 
Волгодонска Ростовской области – один из главных 
конкурентов наших спортсменок в борьбе за 4-е место.

29 июня на Барнаульском ипподроме пройдут 
Большие бега, приуроченные ко Дню сибирского 
поля – 2022. В этот день разыграют традиционные и 
именные призы для лошадей рысистых и верховых 
пород, всего их будет семь. Свое участие подтвердили 
более 50 лучших представителей Алтайского края, 
Омской и Кемеровской областей, Республики Алтай. 
Стоимость призов достойная, например приз в честь 
Дня сибирского поля – 350 тысяч рублей. Начало в 
17.00, вход свободный.

24–26 июня в Усть-Коксинском районе Республики 
Алтай пройдет горный супермарафон.

Гостей со всей страны с любым уровнем подго-
товки ждут дистанции от 10 до 28 км. Серьезных 
бегунов – перевалы и горные тропы от 70 до 128 км. 
На преодоление главной дистанции отводится 36 
часов, главное – не заблудиться в горах.
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  ПАНОРАМА .
К олимпиаде 

готовы
Комиссия регионального 

Минспорта проверила готов-
ность объектов Мамонтова
к летней олимпиаде сельских 
спортсменов края.

Соревнования будут проходить 
с 7 по 10 июля, в 42-й раз. Преды-
дущая летняя олимпиада селян 
Алтая прошла в Кулунде еще в 
2019 году. Мамонтовцы готови-
лись встречать гостей в 2020-м и 
2021-м, однако из-за обострения 
эпидемической обстановки бук-
вально «на флажке» было принято 
решение о переносе соревнова-
ний еще на год.

За три сезона команда еди-
номышленников отдала очень 
много сил подготовке олимпи-
ады. И проверяющим сейчас 
остается лишь констатировать: 
райцентр полностью готов
к приему сельских спортсме-
нов края. Основным спортив-
ным объектом станет главный 
стадион райцентра – «Октябрь». 
Здесь готовы принять спортсме-
нов городошная, волейбольная 
и баскетбольная площадки,
а также песчаная площадка для 
пляжного волейбола. Конечно, 
на «Октябре» будут соревновать-
ся легкоатлеты, будут играть
в футбол и проведут церемонии 
открытия и закрытия праздника. 
Готовы к приему гостей и спортза-
лы Мамонтовской школы и спор-
тивной школы района, а также 
борцовский клуб и актовый зал 
местного Дома культуры – там 
звездами сцены на время станут 
спортсмены-гиревики.

Ходи ферзём!
В райцентре Советское от-

крылся детский шахматный 
клуб.

Федерация шахмат Алтайского 
края реализует президентский 
грант. На выделенные 2,5 млн ру-
блей на различных территориях 
региона создаются современные 
сельские шахматные клубы. За-
дача местной власти – подобрать 
помещение и тренера-энтузиаста. 
В Советском районе таким че-
ловеком стал Алексей Борисов.

Не откладывая шахматные 
фигуры в долгий ящик сельские 
спортсмены и все желающие тут 
же провели рапид-турнир.

Всероссийский 
финал ждёт
барнаульцев

Команда Академии «Динамо» 
имени Льва Яшина завоевала 
путевку на Всероссийский фи-
нал Международного фестива-
ля «Локобол – РЖД».

19 июня во всем мире отмечал-
ся День детского футбола. Сим-
волично, что именно в эту дату в 
Барнауле состоялись решающие 
матчи межрегионального фина-
ла Международного фестиваля 
«Локобол – 2022 – РЖД» среди 
игроков не старше 13 лет.

В этом сезоне фестиваль посвя-
щен Году культурного наследия 
народов Российской Федерации. 
За выход в суперфинал фестива-
ля, который состоится в Москве 
4–7 августа, боролись восемь
команд.

Парни – вторые, 
девушки –
третьи

Баскетболисты СШОР «Ал-
тайБаскет» достойно высту-
пили на первенстве СФО по 
баскетболу 3 на 3.

Острейшую конкуренцию по-
бедителям – томским баскетболи-
стам на турнире в Новосибирске 
составили воспитанники СШОР 
«АлтайБаскет» Савелий Середин, 
Матвей Мармалюк, Илья Труш-
кин и Влад Молчанов. Все они 
тренируются в группе Сергея 
Штина.

Наши девушки тоже в призе-
рах. Команда под началом тре-
нера Елены Кузнецовой заняла 
третье место. В ее составе высту-
пали Валерия Петрова и Наталья 
Гузеева из Барнаула и Александра 
Санькова и София Несытова из 
Рубцовска.

  ФУТБОЛ .

Виртуозы мяча
Александр Соболев – луч-
ший игрок «Спартака» 
в сезоне-2021/22, по 
версии болельщиков,
а Анна Беломытцева – 
обладательница Супер-
кубка России в составе 
московского «Локомо-
тива».

Лучший бомбардир коман-
ды, обладатель Кубка России и 
автор четырех голов в группе 
Лиги Европы набрал 35% го-
лосов болельщиков, обойдя 
Квинси Промеса (27%), Геор-
гия Джикию (18%), а также 
Виктора Мозеса и Шамара 
Николсона.

В прошедшем чемпионате 
Соболев – нападающий из Бар-
наула – провел 26 матчей, забив 
девять мячей. Также на его сче-
ту важнейший гол в победном 
финале Кубка России и дубли 

в матчах Лиги Европы против 
«Лестера» и «Наполи».

Как ранее писала «Алтайская 
правда», у Саши 2022 год начал-
ся не самым удачным образом, 
так как он потерял место в стар-
товом составе с приходом ново-
го итальянского специалиста, 
Паоло Ваноли. И лишь с апреля 
Соболев стал выходить на поле 
с первых минут. Разумеется, 

это был огромный шанс, чтобы 
вернуть себе место в основной 
обойме, и барнаулец хорошо им 
воспользовался.

В ближайшее время партнер 
«Спартака» – компания Winline 
вручит нашему земляку специ-
альный приз.

Анна Беломытцева в составе 
«Локо» выигрывает Суперкубок 
второй год подряд.

18 июня в Москве на стади-
оне в Лужниках женские сто-
личные футбольные клубы 
«Локомотив» и ЦСКА сыграли 
в матче за Суперкубок России.

«Локо», действующий чем-
пион страны, в прошлом году 
стал обладателем первого в 
истории Суперкубка России, 
обыграв футболисток ЦСКА 
со счетом 1:0. И вот через год  

повторение успеха, но уже со 
счетом 2:1.

В основном составе «Локомо-
тива» на поле вышла и отыграла 
без замены наша землячка, вос-
питанница алтайского футбола, 
защитник Анна Беломытцева. 
Для нее это второй Суперкубок 
страны, выигранный в составе 
«железнодорожниц», сообщает 
«Алтайский спорт».

Материалы полосы подготовили Олег АНТОНОВ
и корреспонденты «Алтайского спорта»

Подпись.

Награждение мужских троек. Игорь Исаев и Вячеслав Янинко.

Выверено каждое движение.Подсчет результатов.
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  ЗНАЙ НАШИХ! .

Марафон в белые ночи
Юрий Осокин из клуба 
бега «Восток-Трейл» за 
три дня до 76-летия про-
бежал марафон «Белые 
ночи» в Санкт-Петер-
бурге.

День рождения у барнауль-
ца Юрия Анатольевича (на 
снимке) 15 июня, а марафон 
«Белые ночи» состоялся в ночь 
с 11 на 12 июня, сообщает «Ал-
тайский спорт».

Результат самого возрастного 
действующего марафонца Ал-
тайского края – 6 часов 6 минут 
14 секунд! И это на дистанции 
более 42 километров!

«Я не торопился, делая 
сотни фотокадров и забегая 
на набережные, – поделился 
своими впечатлениями об 
участии в марафоне «Белые 
ночи» с одноклубниками 
Юрий Осокин. – Интересно, 
что в своей «весовой» кате-
гории я снова второй, снова 
вслед за Василием Хлусевичем 
из Санкт-Петербурга».

Юрий Анатольевич Осокин 
– преподаватель инженерного 
факультета Алтайского госу-
дарственного аграрного уни-
верситета. Он доцент кафедры 
«Электрификация и автомати-
зация сельского хозяйства», 
кандидат технических наук, 

имеет множество изобретений 
и печатных работ.

Барнаульский клуб «Вос-
ток-Трейл» объединяет лю-
бителей приключенческого 
и экстремального бега, мара-
фона и сверхмарафона, вклю-
чая скоростные восхождения 
на горные вершины высотой 
более 2000 метров.

Одноклубники пожелали 
Юрию Анатольевичу здоро-
вья и долгих лет творческой 
и спортивной жизни.

«Он наш новый ориентир 
в ветеранском марафоне!» – 
говорит председатель клуба 
бега «Восток-Трейл» Александр 
Богумил.


